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E l   C E n t i n E l A

Paloma, ¿dónde andarás?

N o es para menos que la 
hoy Fiscalía General 
de la República haya 
decidido abrir una in-

vestigación sobre el ex Director 
de la Policía Ministerial en Sina-
loa, durante la administración 
anterior.

Mucho se dijo, antes y des-
pués de que el ex Gobernador 
Mario López Valdez aprobó el 
regreso de Jesús Antonio Agui-
lar Íñiguez, como jefe policiaco, 
con el argumento de que no se 
combaten a los malos con blan-
cas palomitas.

Además de los señalamien-
tos que un testigo y una carta 
manuscrita como evidencia se-
ñalan al popular “Chuy Toño” 
de tener nexos con el narcotrá-
fico en Sinaloa, también existen 
señalamientos que durante su 
gestión como mando policiaco 
se realizaron actos reprobables, 
como la tortura.

Entre los derechos humanos y 
constitucionales, todos los dere-
chos para los mexicanos tienen 
alguna excepción, sólo el dere-
cho a no ser torturado no tiene 
alguna.

Esta sería la segunda vez que 
Aguilar Íñiguez será investigado 
por la autoridad federal acusado 
de laborar para la delincuencia 
organizada.

El Alcalde ‘pesadilla’
Como una verdadera “pesa-

dilla” para los culichis fue cali-
ficado el Alcalde Jesús Estrada 
Ferreiro por la bancada del PAN 
en el Congreso del Estado.

Y es que Jorge Villobos Seá-
ñez se le fue a la yugular al Alcal-
de morenista con un comunica-
do donde enumera los desatinos, 
según el legislador panista, que 
ha tenido Estrada Ferreiro.

El legislador panista dijo que 
el Alcalde ha ido de ocurrencia 
en ocurrencia.

Y se fue de largo, recordó que 
empezó con cerrar la principal 
vialidad de Culiacán para su acto 
de toma de protesta.

Añadió las huelgas de hambre 
de los morenistas en el Ayunta-
miento, las largas filas del pago 
del Predial a las que sometió a 
los culichis. 

La “lamentable embestida” 
contra el organismo ciudadano 
del Implan.

También el negarse a pagar la 
luz y agua del Jardín Botánico, 
en lugar de buscar mecanismos 
que permitan el uso y disfrute 
de las escasas áreas verdes del 
municipio.

Bueno, Villalobos le dijo de 
todo sin dejar de mencionar la 
negativa del Alcalde a dar estí-
mulos fiscales a las empresas.

Miren que Villalobos hizo su 
chamba... y nos entregó una ra-
diografía en este resumen de los 
100 días del polémico Alcalde.

Y su pelea más reciente
No ha existido Alcalde en Cu-

liacán que haya entrado en más 
conflictos y dimes y diretes que 
Jesús Estrada Ferreiro, ahora 
quien se le sumó a su lista de gen-
te con quien se pelea, es Javier 
Lizárraga Mercado, titular de 
la Secretaría de Desarrollo Eco-
nómico del Gobierno del Estado. 

Esto, después de que el fun-
cionario estatal invitó al Alcalde 
a reflexionar sobre la condona-
ción de impuestos a los empre-
sarios que quieran invertir en 
Culiacán.

Hay que destacar que el mo-
renista ha sido claro en ese as-
pecto. 

Condonaciones para nadie, 
sí, a nadie, y a pesar del exhorto 

de Lizárraga Mercado, Estrada 
Ferreiro reafirmó que no habrá 
Ceprofies, (que son los estímu-
los para los inversionistas) para 
nadie, y de pasada le dio una za-
randeada al titular de Economía 
diciendo que en vez de preocu-
parse por los empresarios, que se 
preocupe por el pueblo.

Guardia Nacional, 
etapa final

Una verdadera batalla legis-
lativa se espera para mañana, 
en la etapa final de la discusión 
por la creación de la tan llevada 
y traída Guardia Nacional.

Los morenistas aprobaron 
en comisiones el dictamen de la 
iniciativa “Lopezobradorista”. 
Sin la presencia de legisladores 
de oposición y solo con el aval 
de ellos, los cuales reunieron la 
mayoría simple que en este nivel 
se necesita. 

Pero mañana será diferen-
te porque a diferencia de esa 
aprobación, en el pleno sí se re-
quiere una mayoría calificada 
(dos terceras partes de todos los 
senadores).

Como es conocido, pegaron 
de gritos los representantes del 
PAN, PRI, PRD y Movimiento 
Ciudadano.

Algunos dicen que para hoy 
sí habrá reunión para llegar ya 
claros con los cambios realiza-
dos a la iniciativa enviada por 
los diputados.

Por lo pronto han adelantado 
que dentro de los cambios sus-
tanciales estaría que el Ejército 
sólo estaría patrullando las ca-
lles un máximo de cuatro a cinco 
años más.

Complejo el tema... pero espe-
remos que haya acuerdos claros 
y concisos sobre el uso del Ejér-
cito en temas de seguridad.

Vence José Alfredo 
a Los Beatles

Y no serán Yesterday, Love 
me do, o Help, no, después de la 
propuesta de que en Mazatlán se 
edificara un monumento a Los 
Beatles recibiera todo tipo de crí-
ticas, la propuesta tuvo cero eco 
en el Congreso estatal, pero los 
legisladores optaron mejor por el 
El Jinete, En el último trago, y sí 
cómo no, el Corrido a Mazatlán.

Sí en el Congreso local ya hay 
una iniciativa para homenajear a 
uno de los más célebres compo-
sitores mexicanos: José Alfredo 
Jiménez, propuesta por el more-
nista Apolinar García Carrera.

Y reveló que ya hay incluso 
un comité que trabaja en este 
proyecto.

“Usando mi voz, el pueblo 
de Sinaloa lanza el exhorto al 
Presidente Municipal, Luis Gui-
llermo Benítez Torres, alias 
‘El Químico’, a contribuir en lo 
máximo posible y facilite un es-
pacio en el Malecón de Mazatlán 
para colocar un monumento del 
tamaño natural de José Alfredo 
Jiménez”, indicó muy enfático, 
casi llorando de emoción.

Además, dijo que la estatua 
será de bronce y el pueblo la do-
nará por medio de una captación 
a nivel nacional de llaves y peda-
zos de objetos de bronce en los 
centros de acopio.

Algo similar se hizo en el pa-
sado para levantar una estatua 
de Pedro Infante.

Ante la propuesta y tomando 
en cuenta lo alegres que son los 
mazatlecos, se olvidarán de los 
británicos para poner en su lugar 
al hijo del pueblo.

José AbrAhAm sAnz

Pese a que ya tiene pendien-
te presentarse ante un juez de 
control y enjuiciamiento, el ex 
Secretario de Administración y 
Finanzas de la administración 
anterior, Armando Villarreal 
Ibarra, no ha tenido acerca-
miento con la Fiscalía Gene-
ral del Estado para conocer su 
caso, como otros imputados sí 
lo han tenido, señaló Juan José 
Ríos Estavillo.

Ríos Estavillo estuvo pre-
sente en la conmemoración del 
106 aniversario del Ejército 
mexicano que se realizó ayer 
en la base militar El Sauz, pa-
ra felicitar a los miembros de 
la Quinta Brigada de la Policía 
Militar.

Ahí le cuestionaron sobre si 
Villarreal Ibarra o su equipo 

de abogados ha tenido acerca-
miento por la orden de apre-
hensión que se han girado en su 
contra y por las que promovió 
un amparo ante un juez federal.

“No, no ha habido ese acer-
camiento, lo hemos tenido con 
otros imputados”, aclaró Ríos 
Estavillo.

Nada contra Malova
El Fiscal del Estado, Juan 

José Ríos Estavillo reveló que 
el nombre del ex Gobernador 
Mario López Valdez, a su vez 
jefe de Villarreal Ibarra y otros 
dos ex secretarios que han sido 
vinculados a proceso por des-
vío de recursos, no aparece en 
ninguna de las denuncias que 
se han interpuesto hasta el mo-
mento.

“No, en ninguna, hasta este 
momento en ninguna”, señaló.

A diferenciA de otros imputAdos

Armando Villarreal no se ha acercado
a la Fiscalía, señala Ríos Estavillo

‘Apostaron a eventos 
con fines electoreros’
El Isic no debe estar exento de auditorías porque 
pertenece al Ejecutivo, advierte Graciela Domínguez

Endeudamiento del Isic

KAren brAvo

e l Gobierno le apostó a 
los eventos masivos que 
endeudaron al Isic con 
fines electoreros, criti-

có Graciela Domínguez Nava, 
Presidenta de la Junta de Coor-
dinación Política del Congreso 
del Estado.

En el 2018 el Gobierno del 
Estado a través del Isic realizó 
diversos conciertos masivos en 
la entidad, mismos que fueron 
criticados por la misma ciuda-
danía ya que se trataba de un año 
electoral.

Noroeste documentó que en 
los primeros dos años del Go-
bierno de Quirino Ordaz Coppel 
la deuda del Instituto Sinaloense 
de Cultura incrementó un 46 por 
ciento, a la par que el gasto tam-
bién aumentó 36 por ciento.

De acuerdo con información 
del Instituto, el presupuesto ejer-
cido incrementó un 37 por ciento 
de 2017 a 2018.

Actualmente el Isic arrastra 
un pasivo con proveedores que 
asciende a 26 millones de pesos.

Ante las evidencias expues-
tas el Isic deberá ser revisado de 
manera más detallada, informó.

“El programa de auditorías 
del 2018 apenas se está presen-
tando a la Comisión de Fiscali-
zación pero siendo el Isic parte 
del Ejecutivo Estatal debe ser un 
área que no debe estar exenta a 
las auditorías”, dijo.

Desde el anuncio de los even-
tos, algunos sectores se mani-
festaron en contra de ellos y los 
cuestionó, incluso pidieron la 
cancelación, detalló la Diputada.

Criticó Domínguez Nava que 
no haya un manejo adecuado en 
política cultura por parte del Go-
bierno del Estado.

“Consideramos que es muy 
posible que se le apostó a ha-

cer este tipo de actividades aun 
cuando esto significara la posi-
bilidad de endeudamiento con 
una razón electorera, es lo más 
seguro”, dijo.

Durante el 2018 del Isic se dis-
paró un 22 por cierto, y en los dos 
primeros años del Gobierno de 
Quirino Ordaz Coppel, el Ins-
tituto gastó 414 millones 47 mil 
801 pesos.

“No hubo una inversión res-
ponsable, no puedes gastar más 
de lo que tienes, sobre todo en 
temas donde la cultura puedes 
acercarla a la ciudadanía sin te-
ner que derrochar tantos recur-
sos y recursos que no los tienes”, 
señaló.

“Esto huele a que aun con 
ese conocimiento de no tener 
recursos lo que se priorizó fue 
hacer eventos que llevaran un 
tinte más electoral masivo para 
dar un espectáculo más allá de 
buscar un equilibrio en las finan-
zas”, añadió.

Todo el derroche financiero 
en eventos masivos que se inten-
sificaron el año pasado, tenían 

como fin impactar en las urnas, 
reiteró la Diputada.

“Había ahí seguramente un 
efecto electoral lo que se bus-
caba más que pensando en un 
equilibrio de una política cultu-
ral que también pueda estar res-
petando las finanzas públicas y 
que no esté llevando al Instituto 
a un endeudamiento”, expresó.

Graciela Domínguez Nava ve tintes electoreros en los conciertos 
masivos.
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“ No hubo una 
inversión respon-

sable, no puedes gastar 
más de lo que tienes, 
sobre todo en temas 
donde la cultura puedes 
acercarla a la ciudadanía 
sin tener que derrochar 
tantos recursos y recur-
sos que no los tienes”.
Graciela Domínguez Nava
Presidenta de la Jucopo

De nueva cuenta podría haber investigación dumping del tomate.
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PRI y MoRena

Plantean los diputados locales
defender a productores de tomate
noroeste/redAcción

En la sesión de la Diputación 
Permanente, el priista Sergio Ja-
cobo Gutiérrez y la morenista, 
Flor Emilia Guerra Mena, pro-
pusieron al Gobierno federal y 
al Senado, defender a los pro-
ductores de tomate del país, ante 
la amenaza de Estados Unidos.

En Asuntos Generales, el 
priista planteó un exhorto a la 
Diputación Permanente dirigido 
a las Secretarías, de Economía 
y de Agricultura, ambas del go-
bierno federal, para establecer 
una mesa de trabajo.

Esta mesa de trabajo se propo-
ne con representantes de los pro-
ductores de tomate del país para 
trazar una estrategia común de 
defensa firme de sus intereses, 
explicó Jacobo Gutiérrez en un 
posicionamiento que fijó.

Previo a la propuesta de exhor-
to, Jacobo Gutiérrez señaló que el 
pasado 6 de febrero, el Departa-
mento de Comercio de Estados 
Unidos, notificó a los productores 
de tomate que queda suspendido 
el acuerdo arancelario.

Esto significa una gran ame-
naza para los productores de 
tomate sinaloense, en virtud 

de que queda de nueva cuenta 
abierta la posibilidad de que se 
reanuden las investigaciones 
relacionadas con el dumping del 
tomate, explicó.

El legislador del PRI alertó de 
la repercusión que una iniciati-
va así tendría sobre la economía 
regional. Continuó que esta acti-
vidad productiva es generadora 
de miles de empleos en el país y 
de muchas divisas.

Después de la participación 
del diputado, la legisladora de 
Morena Flor Emilia Guerra Me-
na mencionó apoyan el exhorto.

Y se suman a la petición de los 
senadores de Morena al Depar-
tamento de Comercio de Estados 
Unidos y a los productores de 
tomate de ese país a mantener el 
acuerdo firmado en 1996, con el 
propósito de no dañar el espíritu 
de libre comercio que mantienen 
como socios comerciales desde 
1994.

Puntualizó que desde hace 
muchos años, los productores 
de tomate en Estados Unidos, 
sobre todo los que se ubican en 
el estado de Florida, presionan 
a su gobierno para que aplique 
medidas de protección contra el 
comercio presuntamente desleal 

que practican los productores 
mexicanos.

Expuso que el 6 de febrero 
pasado, el Departamento de Co-
mercio de Estados Unidos, noti-
ficó a los firmantes de un acuer-
do, que se suspende la investiga-
ción sobre presuntas prácticas 
desleales a las exportaciones de 
tomate mexicano a su país, fir-
mado en 1996 y ratificado hasta 
2019, de su intención de revisarlo 
en un plazo de 90 días.

A partir del próximo 7 de ma-
yo, se reiniciaría la investigación 
y con ella la eventualidad de exi-
gir a los productores mexicanos 
el pago del arancel compensa-
torio, alertó la legisladora de 
Morena.

EL RIESGO
Hay una gran amenaza para 
los productores de toma-
te sinaloense, en virtud de 
que queda de nueva cuenta 
abierta la posibilidad de que 
se reanuden las investigacio-
nes relacionadas con el dum-
ping del tomate, advierten.


